



孝子のあつたが通信

発行責任者：塩原孝子 連絡先：松本市寿北5-15-27 Email: takako092@outlook.jp ☎0263-27-1122 (共産党)

真実の報道が政権を揺るがす

スクープはこうして生まれた！

昨年総選挙直前「裏金非公認支部に二千万円」というスクープ報道がしんぶん赤旗(以下「赤旗」)でされました。記者クラブに所属せず、官邸会見にも参加できない赤旗が、なぜ「政治とカネ」に深く切り込むことができたのか。



矢野昌弘記者紹介

2000年に赤旗入局。08年から社会部で調査報道担当。原発の世論偽装工作、防衛省ヘリ談合、笹子トンネル事故などスクープ記事を執筆。鈴木エイト氏らとの共著『自民党の正体』などがある。

【経過】

- ★自民党が公認候補を発表
公認候補に2千万円振り込む通知
- ★非公認候補が支部長を務める党支部に公認と同額の「政党助成金」を振り込み
- ★非公認候補8名が自民党支部長のままと「赤旗」が報じる。

10月23日付赤旗



矢野

(2024年総選挙で)

「自民党・公明党が歴史的敗北をした原因に2000万円スクープの影響は大きかった」ということは野党、識者、各メディアも認めるところですが、その後も余波は続きます。

安倍内閣は「桜を見る会」、菅内閣は「學術会議の任命拒否」、岸田内閣は「裏金」そして石破内閣は「裏金非公認」と、歴代4政権が赤旗スクープで窮地に追い込まれました。

徹底した取材

ジャーナリストの木理さんに「どうやってこのスクープを書いたのか」と聞いてみた。

「自民党の中に隠れ共産党員がいて情報をつかむんでしょ？」と本気で聞く人がいて困っているんですけど。立場は違っても誠実に応えようという姿勢が世の中をよくするんじゃないかな。そこに希望を感じるんですね。

歴代政権を窮地に追い込んだ 赤旗スクープ



苦難の元を逃さない視点



矢野

「政党交付金支給通知書」を記者クラブ所属メディアは

持っています。「なぜ、非公認の支部に振り込んだのか」と思わなかつたんでしょうか？」

大手メディアにとって「権力者からのペーパーや見解なら安心」と同時に権力は怖いのもしいですね。

赤旗はつねに国民の苦難の元である「二つのゆがみ」（アメリカいいなり、財界いいなり）の現われはないかというの視点を持っていることが、スクープにつながったと思っています。

街頭で飛び込みの相談も

塩原

街頭演説

中に、知らない方から「水道料金が払えず止められそう」と相談され、



すぐに水道局に問い合わせ対応してもらいました。また、議員になりたての頃「側溝の蓋がなく危ない」という声が寄せられ、関係者と横断しながら3年がかりで解決しました。

支持者以外からの相談も増えています。誠実に対応することで共産党への理解も広がっている気がします。

矢野

塩原さんの議会活動と通じるものがあると思いました。今回のスクープは特別な取材やネタ元ではなく、聞く、確認するというルーチンで生まれました。ダメ元承知で日常の繰り返しが生んだスクープだと思っています。「あなたの話を聞きたいんです。もっと教えてほしい」ということが大事なあと。まずは一歩、相手と共感の土台を構築しようと考えています。

裏金で政権維持の自民党

矢野

共産党は自民党にとってイヤな政党なんです。企業団体献金、政治資金パーティ、官房機密費、政党助成金という、裏金の財布をすべてを取り上げようとしているからです。「共産党はこたわるよ

ね」と言われるけれど、金権腐敗って何なのかということなんです。政権にしがみつきたい自民党が手を出したのが裏金と選挙制度なんです。

カネに頼らない政治を

矢野

富山県で

共産党支持者のお宅に自民党黨員証が届いたことがありました。



党費とセットで入党申込書を出すんですが、党費はおそらく裏金なんです。自民党の頭の先から足つま先まで裏金まみれなんです。表の金（帳簿で公表しているお金）で159億円の政党助成金、最新の収支報告書は2023年に使いきれずに繰り越したのが259億円もある。政党助成金を一年もらわなくても余裕で党が回るくらいカネ余りなのに、なぜ裏金作りで走るのか？裏金でないとできないことをやるんです。小選挙区で僅差で勝敗が分かれるのは裏金の効果でしょう。頭だけすげ変えて自民党政治垂

多子世帯未満児保育料軽減署名

松本市だけ未実施の軽減策に対して、子育て世代のママたちの署名活動は短期間に2556筆集まりました。請願者が署名を手渡し再度要望しましたが実施しないという回答でした。

共産党市議団は2月議会でも補正予算に組まれないことを批判しました。



2月7日 市民生活を守るために市長に対して7項目の申し入れを行いました。

物価高騰への緊急要望

- ①物価高騰支援金対象者の拡大
- ②社会福祉施設など価格高騰対策支援事業を市独自で上乗せ
- ③中小事業者への補助
- ④給食費無償化
- ⑤農家への肥料購入補助
- ⑥上下水料金の減免期間の延長
- ⑦子育て世代おむつ代補助

流を志向する「野党」って何者なんでしょう。こういう野党が政権を担っても、「二つのゆがみ」に切り込まないからカネに頼らざるを得ない、金権腐敗と縁が切れないんですね。

松本空港にオスプレイ緊急着陸

塩原

3月25日、松本空港にオスプレイが緊急着陸しました。周辺町会には県・市と「軍事目的では使わない」という協定を結んでいるんですが、緊急着陸してしまっただけです。原因は未だに説明はありません。



行先変更で小牧に降ろされたお客さんの電車賃は航空会社（FEDA）持ちだそうです。アメリカ軍が補償しないんでしょうか？

日米地位協定があるために、米軍戦闘機が日本の空を自由に飛べるといふ現実を実感しました。松本市民は不安に駆られました。沖縄では日常茶飯事なんです。しかも同日に高知空港でも戦闘機が緊急着陸をして、有事に備えた訓練ではないかと指摘する声もあります。私たち共産党市議団はすぐ松本市に申し入れを行いました。

参議院選挙で

くらしを守る政治へ

矢野

松本に来て米軍の話の聞くとおは思わなかったですね。

最近新聞社が地方支局を引き上げる傾向があるなかで、共産党議員の議会チェック機能が期待されている状況もあるように思います。

いろんな事象を疑ってみる、忖度なしで聞けるのが共産党です。お互いに言葉を磨きながら、住民の心の機微を意識しながら努力しましょう。

塩原

出来事をつなげていくと、戦争をする国づくりが進んでいると感じます。軍事費は拡大する一方でコメ不足や物価高で生活が苦しいという声の本場に多いです。松本市でも「税金の使い方はゆがんでいないか」という視点で見ること、「はて？」って疑問に思うことが大事ですよ。

7月に行われる参議院選挙で大企業やアメリカの利益を優先する政治を正し、国民のくらしを大切にすることを日本共産党が伸ばしたいです。

今日はありがとうございました。



2月議会

相談・申請が容易な生活保護行政に

塩原 松本市生活保護利用者は減少している。他の中核都市と比べてどうなのか？申請して受理されない件数はどれくらいか。

答弁 下位4番目の低い保護率だ。申請件数は年250件前後で、保護に至らないのは40件から50件になっている。

塩原 誰もが些細なきっかけで生活が困窮する状況がある。生活保護への偏見をなくし、声を上げられない人への支援や申請窓口2時間待ちなどの改善等を行い、生活保障がされる生活保護行政を行ってほしい。



車の利用範囲拡大の周知を

塩原 車の保有が認められない事が生活保護申請のハードルを上げている。保有を認められた方の利用範囲が通院以外に買い物などにも拡大されたが、その運用や周知の内容は？

答弁 車保有を認めた障害者などには日常生活での使用について柔軟に対応していく。

塩原 長野県は自動車保有率が90%を超えている。地域の実情にあわせた運用を望む。

子どもを虐待から守るために

塩原 R4年度全国の児童虐待件数は21万を超え、虐待死は72人と深刻だ。市が児童虐待と判断した件数と通告からの流れは？

答弁 R3年42件 R4年48件 R5年45件 通告後世帯状況を確認して原則として48時間以内に訪問し、「保護が必要」と判断した場合は児童相談所に連絡している。

塩原 中核市は児童相談所を設置できる。子どもの権利条例がある松本市だからこそ設置に向けた委員会を設けるべきだ。

市長 児童相談所を設置する予定はない。子ども家庭センターの機能強化で虐待から児童を守る。

塩原 松本児童相談所は小谷く南木曾までの広範囲で、相談の半数は松本市からだ。「松本の子どもは松本市が守る」という信念を市長に求める。

市民の声が生きる市政を

ゴミ有料化ストップ

市長は令和6年度12月議会で「令和10年度を目途に家庭ごみの収集有料化」を打ち出しました。



最終処分場のエコトピア山田と松本クリーンセンターの再整備に多額の費用が想定されるからという理由です。今まで分別や再資源化など市民の努力により有料化を四回阻止してきました。引き続き有料化を押しとどめていきたいと思えます。

おふる券・訪問給食サービス後退

「おふる券」を使用できる施設は拡大しましたが、自己負担金が二倍〜四倍になりました。



また、訪問給食サービスでは、旧市内は利用対象外となり、四賀地区、安曇地区、奈川地区のみになってしまいました。

高齢者福祉行政が後退しています。

教育長・副市長

任期途中の交代人事に異議あり

女性の副市長を登用すると市長は公約していましたが、その公約実現のためにそれぞれ任期途中での交代人事案が議会に提案されました。

今までの教育長を副市長にするために宮之本副市長に辞任してもらおうというものです。

閉会日には7人の議員から異例の反対意見がだされ、共産党市議団も反対意見を述べました。行政運営に支障が出る無理な人事には納得できません。

暮らしの相談から



相談

同居していた親族との関係が悪化してしまい、家を出ることになった。今日泊まる所もなく困っているという高齢者の家族からの相談。

対応

市から浅間の「とまり木」を紹介してもらったとのことでしたが、身体的に移動が困難な傾向で、高齢者虐待の疑いもありました。

高齢福祉課や地域包括支援センターに聞いてもらい、養護老人ホームの「緊急一時保護」の手配をしてもらいました。

相談

高齢者を介護している方からの相談。介護タクシーを利用すると片道で五千円もかかり高額で大変。補助する制度はないか。

対応

高齢福祉課に問い合わせると、寝台介護タクシーを利用する際は補助があるが車いすの介護タクシーには補助がないとのこと。複数の市民から希望があり、補助制度の新設を要望しました。



相談者には社会福祉協議会で介護車両の貸し出しをしている事をお伝えしました。

相談

見通しの悪い交差点で事故があり、新たなカーブミラーの設置要望がありました。

対応

設置困難と言われていた場所でしたが、町会役員さんと共に自転車推進課に現地確認してもらいました。



その後、再度要望して設置が決まりました。

ほっとひと息

NHKで放送していた「東京サラダボウル」というドラマをご覧になりましたか？



東京サラダボウルより

外国人たちの暮らしや人生に光を当て、そこに向き合う刑事と通訳人の目線で日本社会からこぼれ落ちそうな人生を拾っていく物語。奈緒が演じる国際捜査の警察官と松田龍平演じる中国語通訳人のコンビが絶妙で毎週楽しみに視聴していました。日本で生きづらさを抱える外国人に寄り添う二人に好感が持てました。

松田龍平の演技が良くて、他の作品も視聴。「0.5の男」は引きこもっていた松田龍平演じる男性が妹家族と同居することによって、少しずつ社会と接点をもっていくというドラマ。引きこもり息子を責めずに柔らかく接していく家族の姿に共感。こちらもおすすめです。

日本共産党発行

赤旗

日刊 月3497円
日曜版 月990円

電子版・無料お試し